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‘Me gustan los 
villancicos’

Jesús (ninot) 
Pérez Rubio

Vecino de La Canyada 

Sí, me gustan . Unos más que 
otros, claro, pero me gustan y 
mucho.

Oigo  lo de  “…Recordar 
tu infancia, soñar, al llegar 
la blanca Navidad…” y me 
traslado a otra época, época 
familiar,  de amigos, de 
cantos , de risas y de sanas  
reuniones, vamos ¡Lo que era 
la Navidad! Y encima cuando 
éramos más pequeños, época 
de vacaciones ¡La repera!
Para mí, la Navidad 
propiamente dicha empezaba 
el día que montábamos el 
entrañable Belén en casa de 
mis padres. Nos juntábamos 
varios hermanos para tan 
ameno rito. Sacábamos  
las cajas de cartón, 
perfectamente atadas con la 
sempiterna cuerda de pita 
por nuestro minucioso padre, 
y disponíamos en la entrada 
de la casa un amplio espacio 
para llenarlo de figurillas que 
representaban la época del 

nacimiento de Jesús.
Hacíamos el río con un espejo 
o un papel de aluminio. En él 
“…Bebían y bebían y volvían  
a beber, los peces en el río al 
ver a Dios nacer…” Nosotros 
no teníamos peces, pero 
disponíamos de algún que 
otro, pato y cisne que flotaban 
graciosamente sobre el papel 
de plata jajajá.
Representábamos escenas, 
como la aparición del Ángel 
a los pastores anunciando 
la buena nueva, “…A Belén 
pastores que el Rey ha nacido 
ya y sobre unas pajitas tendidito 
estará…”, colocábamos  aquel 
carro cargado de leña y tirado 
por un buey, al que ya le faltaba 
una rueda; y colocábamos 
vacas y ovejas por aquí y por 
allá sin hacer mucho caso a 
los tamaños o proporciones 
de las mismas.

Disponíamos los camellos, 
con Reyes y pajes incluídos, 
vadeando el río a más o menos 
profundidad conforme les iban 
faltando trozos de las patas 
¡Pobrecitos!  “…Ya vienen los 
Reyes, con el aguinaldo…”
Colocábamos el pesebre, o 
nacimiento,  debajo de las 
cortezas de corcho, que igual 
representaban montañas  
que el portal propiamente 
dicho.”...Entre un buey y 
una mula Dios ha nacido y 
en un pobre pesebre lo han 
recogido…” . Por encima 
de las montañas de corcho 
colocábamos al cazador con 
su arco, apuntando siempre 
en todas direcciones menos 
en la de la cabra montesa, que 
saltaba de risco en risco son 
ser molestada.

No recuerdo tener la figurilla 
del tamborilero en aquel 
Belén, “… El pastorcillo es 
pobre, sólo tiene un viejo 
tambor, en su honor, frente al 

portal tocará con su tambor, 
su ronco acento es un canto 
de amor, cuando Dios le vio 
tocando ante él, le sonrió…” 
Seguramente es el Villancico 
que más me gusta, por su 
contenido y sencillez. Tendré 
que buscar esa figurilla, nunca 
es tarde.
Pero lo más bonito era que 
nos juntábamos todos, o casi 
todos, e íbamos colocando 
el musgo verde y rallando el 
corcho blanco que hacía de 
nieve, eso sí, sin que cayera 
encima del niño Jesús para 
que no se constipara  “…  Muy 
fría la nieve, que frío tendrá, 
tiene por morada un humilde 
portal…”

El día de Nochebuena y el 
día de Navidad, sobre todo, 
los villancicos hacían de 
nexo de unión entre todos 
los familiares y todos los 
amigos con los que nos 
juntábamos. Muchos trozos los 
improvisábamos, claro, porque 
no recordábamos todas las 
letras, pero eso también era 
divertido. Improvisábamos 
letras como “… En el portal de 
Belén han entrado los ladrones 
y al bueno de San José le han 
robado los calzones…” o “… 
En el portal de Belén hay un 
hombre haciendo botas, se le 
escapa la cuchilla y se corta 
las pe…”Aquí mirábamos de 
reojo a nuestra madre que 
siempre nos reñía :  “ pero 
qué brutitos que sois”, eso sí, 
riéndose también.
 Risas y villancicos. Buenos 
momentos y villancicos. La 
historia de nuestra vida y 
villancicos .Me traen al lado 
a gente que ya no volveré a 
tener. Lo siento por los que no 
le vayan pero yo ya me estoy 
bajando todas las letras. ¿Y 
Sabéis por qué?
Porque… ME GUSTAN LOS 
VILLANCICOS!!!

Regala 
cerámica, 

regala 
Manises 

Javier Mansilla
Alcalde de Manises 

“¿Qué quieres que te 
regale?” Una de las 
preguntas más repetidas 
en estas fechas navideñas. 
Aquí te dejo una opción 
de regalo sostenible, 
artesanal, singular y única: 
“regálame una pieza de 
cerámica de Manises”. 

Uno de los productos 
más amables con el 
medio ambiente es la 
cerámica, especialmente 
la de Manises, ya que su 
proceso de elaboración 
es íntegramente artesanal. 
No olvidemos que regalar 
cerámica significa apoyar 
a nuestros artistas, 
reivindicar nuestra 
tradición y promover 
nuestra cultura, por lo 
que animo a todo el 
mundo a que comparta 

nuestra cerámica con sus 
seres queridos. Se trata 
de un regalo único que 
acerca a las diferentes 
generaciones y sirve 
como puente temporal 
entre pasado, presente y 
futuro.

Sí, regala productos 
de tu tierra, de tu zona 
porque de esta forma fem 
poble, compramos en el 
comercio local y apoyamos 
a pequeños empresarios 
y empresarias que, cada 
día, se dejan la piel en sus 
talleres y negocios.

Comercio local 

Porque la vida de las 
personas autónomas 
es dura y eso lo sabe 
cualquiera. Por eso, y 
por muchas razones más, 
compra en el comercio 
de tu pueblo, en el de 
toda la vida, no solo serás 
más sostenible sino que 
además, te acompaña un 
componente de cercanía 
y calidez que hacen más 
especiales estas fiestas.

En mis primeras navidades 
como alcalde, deseo 
que todos los vecinos y 
vecinas disfruten de las 
fiestas junto a sus familias 
y amigos y que lo hagan 
en Manises, un municipio 
amable y abierto a toda 
aquella persona que 
quiera visitarlo.
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tel. 617. 34 34. 30

de
mi
ciudad

Contacta amb nosaltres!Des de 50€
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Cosmohabitat Inmobiliaria 
Dirección: Calle 29 numero 53, local 1. La Canyada 
644 027 227 // 613 01 82 82 // info@cosmohabitat.com 
Agencia inmobiliaria especializada en la venta y alquiler 
de inmuebles ubicados en toda la Comunidad Valenciana, 
especialmente en Camp de Túria. 

Si quieres vender tu propiedad, nos ocupamos de prepa-
rar tu casa en todos los aspectos. Realizamos un estudio 
de mercado para obtener una valoración de la vivienda, 
hacemos reportaje fotográfico profesional, tramitamos el 
certificado de eficiencia energética y muchas acciones 
mas. ¡Consúltanos! 

Amb el suport de la Conselleria 
d’Educació, Investigació, Cultura i
Esports de la Generalitat Valenciana

Disseny:
Laura Tronchoni

Colaboracions:
Jesús Pérez, Javier Mansilla, Jose 

María Musoles, Cristina Domingo

Imprenta:
Impresa Norte

Direcció:
Beatriz Sambeat

Departament comercial:

Lo más visto en www.guiamiciudad.com
Manises limpia y adecúa los caminos del río Turia con fondos propios1

La final de FesTalent, en directe pels canals de Twitch i de Youtube d’À 
Punt3

La Diputació concede el Reconocimiento de la Cultura a Quart de 
Poblet por la calidad de su programación2

Después de dos años, vuelve el circo Rally Legacy a Valencia con su 
nuevo espectáculo ‘in Art we trust’4

L’Eliana presenta los resultados del proyecto 50/506

Nacho Pacheco, subcampió del mundial de frontenis a Manises5

Dirección: Calle San Vicente Ferrer 11
Teléfonos: 96 132 58 22 // 96 182 25 00
629 64 14 13 // 658 86 00 74
www.creaespacio.com/es
carmen@creaespacio.com
Horario: L-V: de 9 a 19:30h.

CREAESPACIO RESIDENCIAL viene a La Canyada y 
ahora tiene su oficina enfrente de la iglesia. 
Crea Espacio industrial continúa en Parque 
Tecnológico. 
Aquí encontrarás tu hogar, ya sea de alquiler o compra 
y tu terreno para construirte tu casa. ¡Ven a visitarnos!
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Nadal sense 
plàstics?

Cristina Domingo 
Aliança per l’Emergència 

Climàtica de Paterna

Si cada dia és difícil viure sense 
plàstics, en Nadal encara menys. 
Les decoracions de Nadal són 

de plàstic, i els joguets, i molts 
aliments estan embolicats en 
plàstic, sobretot els menjars 
preparats i les carns, que en 
alguns supermercats les venen 
envasades perquè han eliminat 
la carnisseria tradicional, i en 
estes dates les consumim més. 
A Espanya es recicla el 30% del 
plàstic. La majoria del plàstic 
només es pot reciclar una 
vegada i després es convertix en 
un residu contaminant, perquè 
les partícules plàstiques es van 
desfent en trossos cada vegada 
més menuts, es convertixen 
en microplàstics que arriben 
a l’aire, a l’aigua, i després al 
nostre cos. Per això és molt 
important usar el mínim plàstic 

possible.
Segurament el peix que 
menjarem estos Nadals tindrà 
plàstic dins, perquè un de cada 
tres peixos conté microplàstics, 
per això s’ha detectat plàstic en 
donants de sang. I és normal, 
perquè els plàstics de les 11 
macroilles flotants de plàstic 
del planeta va desintegrant-se i 
va mesclant-se amb l’aigua del 
mar.

Però no només arriba al nostre 
cos plàstic pel mar: també 
respirem microplàstics de la 
crema de pneumàtics i de 
la pintura de construcció, i 
d’incineradores de residus. I 
bevem aigua embotellada que 

conté microplàstics, igual que el 
menjar envasat en plàstic... Les 
micropartícules de plàstic entren 
en el nostre cos per moltes vies 
i ocasionen un augment dels 
càncers, malalties autoimmunes 
i dolències cròniques en 
persones relativament joves.
I què podem fer si la societat 
de consum té el plàstic com a 
un dels seus principals aliats? 
Nosaltres no tenim la principal 
responsabilitat en esta orgia 
de plàstic que està acabant 
amb la nostra salut i la del 
planeta. L’administració hauria 
d’aprovar una legislació molt 
més restrictiva amb el plàstic 
per a preservar la salut pública. I 
garantir que tot el plàstic que es 

produeix es recicle i que la resta 
no arribe al medi ambient. 
I mentrestant les persones 
també hem de ser responsables: 
portar-nos de casa la bossa de 
la compra i no comprar una de 
plàstic, buscar cereals i llegums 
a granel, no comprar fruita i 
verdura envasades en plàstic, 
portar-nos de casa els tàpers 
i demanar que ens posen dins 
la carn o el peix, i també el 
menjar preparat que comprem. 
I especialment ara en Nadal, 
comprar menys, i buscar regals 
que no siguen de plàstic. No 
és fàcil, però si volem tindre un 
medi ambient més sa, és un dels 
desafiaments més importants 
que tenim per davant.
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El liderazgo económico y 
el potencial empresarial del 
municipio de Paterna ha 
quedado patente, un año más, 
durante la celebración de la VIII 
edición de los Premios Paterna 
Ciudad de Empresas celebrada 
en Kinépolis Paterna. 

Con más de 200 asistentes, 
la gala ha reconocido la 
labor y la trayectoria de siete 
empresas afincadas en Paterna 
en diferentes categorías  y ha 
realizado una mención especial 
al Proyecto de la Casa Aspanion 
y otra a la labor social del 
Patronato Francisco Esteve por 
el 50 Aniversario este año. 

AQUASERVICE, empresa 
afincada en Paterna y líder en 
distribución de agua mineral 

natural y de bebida refrescante 
con dispensador en España, ha 
sido la empresa galardonada 
con el Premio Especial del 
Jurado.

A través de este premio, 
entregado por el alcalde de 
Paterna, Juan Antonio Sagredo 
al CEO Alberto Gutiérrez, tanto 
el Ayuntamiento de Paterna 
como Paterna, Ciudad de 
Empresas reconocen el gran 
compromiso de la compañía con 
la sostenibilidad y su apuesta 
por el empleo local que cuenta 
con un elevado porcentaje de 
mujeres paterneras que trabajan 
en el servicio de atención al 
cliente de esta sede central 
ubicada en la ciudad.

En esta octava edición también 

se hizo entrega del galardón de 
Mejor Start Up a EVOLVING 
THERAPEUTICS por parte 
de Lucas Jodar, concejal de 
Comercio y Smart City del 
Ayuntamiento de Paterna y 
que ha recogido las hermanas 
cofundadoras Mª Luisa y Pilar 
Domingo.

También se premió la Mejor 
Trayectoria Investigadora 
e Innovadora a PERSISKIN 
de manos de Fernando María 
Zárraga, gerente del Parc 
Científic Universitat de València 
ha hecho entrega del galardón 
al CEO Jaime Sanfélix. 

Asimismo, el reconocimiento a 
Mejor Empresa Sostenible y 
Socialmente Responsable fue 
para MIARCO y Pilar Tarragón, 

secretaria general de UGT de 
la comarca de l’Horta Nord, fue 
quien lo entregó a su fundador 
Miguel Arnedo.

La directora ejecutiva MERCHE 
NAVARRO ALBEROLA, de la 
empresa ELE-KA Clemente 
Navarro F., ha obtenido el premio 
de Mujer Empresaria a través 
de Manuela Pedraza, gerente de 
la EGM Parc Tecnològic Paterna.

El pequeño comercio local 
también ha sido reconocido en 
la categoría Mejor Micropyme 
local, entregado por Vicente 
Peñalver, presidente de la 
Asociación de Pequeñas 
y Medianas Empresas y 
Profesionales (APyMEP), a 
Restaurante Casa Toni, cuyo 
propietario, Toni Cano, ha sido 

el encargado de recoger el 
galardón.

Por su parte, Gonzalo 
Belenguer, director general de la 
Red de Institutos Tecnológicos 
de la Comunitat Valenciana 
(REDIT), ha hecho entrega del 
Premio a la Mejor Proyección 
Internacional a BRAINSTORM, 
recogido por el CEO Ricardo 
Montesa y Héctor Viguer del 
equipo directivo de la empresa; 
mientras que el Premio a la 
Mejor Trayectoria Empresarial 
ha recaído en AZNAR TEXTIL, 
cuyo CEO Eduardo Aznar 
acompañado de miembros del 
equipo directivo también han 
recogido el premio de manos de 
Carlos Serrano, presidente de 
la EGM ASIVALCO-Fuente del 
Jarro. 

     El restaurante Casa Toni de Paterna y Aquaservice reciben 
un premio en la VIII edición Paterna Ciudad de Empresas

EMPRESA 
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Con motivo de su quinto 
cumpleaños, Casa Violeta 
acogió ayer el III Encuentro de 
Asociaciones de Mujeres de 
Manises, bajo el lema “Por la 
igualdad y la integración”. El 
acto contó con la teatralización 
reivindicativa “Rompiendo 
lo silencio” a cargo de la 
asociación “Por ti mujer” y 
el taller de risoterapia “Reír 
para vivir”. A continuación, 
la celebración se trasladó al 
Auditorio Germanías, donde 
tuvo lugar el monólogo de Pepa 
Cases “Soy Hiperactiva”.

Finalmente, para concluir las 
conmemoraciones, el próximo 
20 de diciembre se inaugurará 
en Casa Violeta la exposición de 
pintura al óleo “Círculo Solidario 
contra la violencia de género” 
en colaboración con la Cruz 
Roja, la cual se podrá visitar 
hasta el 15 de marzo. 

Casa Violeta 
de Manises 
celebra su quinto 
cumpleaños

IGUALTAT

ACTUALITAT05

L’Ajuntament de Manises, a 
través de la regidoria de Medi 
Ambient, ha executat diverses 
tasques de neteja i adequació 
de camins a la zona de La 
Presa, l’escala tercera, Simetes, 
el talús de la séquia i el camí de 
les Masies, amb una inversió 
de fons propis de quasi 30.000 
eures.
Entre els treballs que s’han dut 

a terme es troba la desbrossa 
i retirada d’enderrocs als 
diferents camins i accessos al 
riu al seu pas per la localitat. 
Segons el regidor de Medi 
Ambient de l’Ajuntament de 
Manises, Rafael Mercader, “un 
dels nostres objectius principals 
és aconseguir que el riu torne 
a ser un punt de trobada social 
per als ciutadans i ciutadanes 

de Manises”. “Es tracta del 
nostre patrimoni natural, però 
també històric, ja que a través 
de les estructures hidràuliques 
o la ruta de les Masies podem 
retrobar-nos amb el nostre 
passat”, ha afegit Mercader.

Per altra banda, després de 
dos anys des del seu inici, es 
comencen a vore els resultats 

del Pla progressiu d’eliminació 
de la canya invasora al llit 
del riu, amb la reaparició 
d’espècies autòctones. Amb 
aquest pla impulsat pel Parc 
Natural del Riu Túria es 
demostra que la col·laboració 
entre administracions és clau 
en la recuperació d’aquest 
paratge natural tan rellevant per 
al municipi de Manises.

El ajuntament de Manises neteja i adequa els 
camins del riu Túria amb fons propis

Calle 29, 63 bajo
La Cañada

610 52 75 32 
96 104 60 23

www.construccionesroblescopete.com
info@construccionesroblescopete

Proyectos de interiorismoReformas y Obra nueva

Manises va rebre a 16 artistes 
europeus que al llarg d’una setmana 
van coneixer la població, la seua 
història, els seus espais naturals i 
la importància que va tindre i té la 
ceràmica. La visita s’emmarca dins 
del projecte europeu ThisPLACED, 
cofinançat per la Unió Europea en el 
marc del programa Europa Creativa, 
i en el qual participen quatre regions 
d’Europa d’Itàlia, Polònia, Sèrbia i 
Espanya. 

Segons l’alcalde de Manises i 
responsable de Projectes Europeus 

de l’Ajuntament de Manises, Javier 
Mansilla, “l’objectiu d’aquest 
programa europeu és que els 
artistes coneguen les particularitats 
de la zona i que, després de les 
experiències viscudes durant la 
seua residència, elaboren des del 
seu propi llenguatge artístic, una 
obra d’art creant peces artístiques 
úniques”. 

La primera residència va ser en 
setembre de 2023 en Vila Nappi, 
Polverigi, a la regió de Le Marxe 
a Itàlia; la segona va tindre lloc a 

la regió de Baixa Silèsia, Polònia, 
i es va desenvolupar a través de 
la Fundació per a la Protecció 
del Paisatge - FOK, que opera en 
aquesta regió. La tercera residència 
va ser a la regió de Vojvodina, 
Sèrbia. Es va realitzar a través 
de Kulturanova, associació que 
s’ocupa del patrimoni cultural i 
mediambiental de la plana agrícola 
al llarg del Danubi, i finalment, el 
cicle de residències es tanca a 
Manises on els artistes coneixeran 
les particularitats de la població tant 
culturals i patrimonials com naturals.

Manises va rebre a 16 artistes europeus gracies a ThisPLACED

El Club Ajedrez Andreu Paterna se 
proclamó, el pasado fin de semana, 
Campeón Autonómico de Ajedrez 
en División de Honor modalidad 
Relámpago, añadiendo así su séptimo 
entorchado en los últimos ocho años. 
Dado que anteriormente se proclamó 
campeón en modadalidad ajedrez 
Clásico, cierra 2023 con un doblete en 
la máxima categoría del ajedrez de la 
Comunitat Valenciana.

La escuadra paternera, conformada 
por Diego Macias, Eric Sos, Enrique 
Llobell y Mauricio Vassallo mostró 
una gran solidez para dominar con 
claridad el campeonato, sumando 
ocho victorias por una partida 
finalizada en tablas y cero derrotas. 
Estos resultados valieron para 
aventajar en dos puntos al Silla y en 
tres al EVA Manises, segundo y tercer 
clasificado respectivamente.

Terceros en el sub18 y subcampeonato 
de España para Marta García en 
mixtas. Por otro lado, el combinado 
del Andreu Paterna formado por Diego 
Macias, Arman Kocharyan, Gayane 
Harutyunyan y Lucas Morera, logró 
un tercer puesto en el Campeonato 
Autonómico por equipos sub 18, 
también en modalidad relámpago, 
celebrado el pasado fin de semana.

El Club Ajedrez Andreu Paterna logra el doble campeonato 
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El Palau dels Scala de la Diputació 
obri un any més les seues 
portes amb el tradicional betlem 
nadalenc, que en esta ocasió ha 
sigut elaborat per l’Associació 
de Betlemistes de València, que 
ha presentat una proposta típica 
valenciana en la qual els detalls 
i les referències a tradicions de 
diferents municipis de la província 
aporten un toc particular a un 
pesebre monumental.
 
El Betlem de la Diputació 
d’enguany pot visitar-se, amb 
entrada lliure, fins el pròxim dia 
5 de gener. El pati del Palau dels 
Scala obri les seues portes tots 
els dies en horari de 10.00 a 14.00 
i de 16 a 20 hores, a excepció 
dels dies 24 i 31 de desembre i el 
5 de gener, que podrà visitar-se 
únicament en horari matinal.

El president de la Diputació de 
València, Vicent Mompó, ha 
volgut “felicitar l’Associació de 
Betlemistes de València per 
la seua implicació, gràcies als 
quals tenim un magnífic treball 
que està obert perquè el puguen 

disfrutar els valencians de tota la 
província”.

Parts del Betlem

Començant per la part situada 
més a l’esquerra, ens trobem 
amb una de les escenes de 
major bellesa, destacant la 
sensació de profunditat en la 
recreació d’un carrer comercial 
amb l’ambient clàssic de l’època. 
Just al costat es representen dos 
oficis tradicionals, com són el de 
sabater i el de forner. Ací veiem 
una clara referència a la localitat 
d’Alberic i les seues típiques 
‘mones’.

En un dels laterals del forn es 
pot observar a María i a José 
asseguts, representat el clàssic 
festeig valencià. José li està 
oferint un lliri, la flor que ha 
representat sempre a María. 
Des d’esta mateixa perspectiva, 
mirant cap al fons del pesebre, 
s’aprecia un bancal de tarongers, 
producte per antonomàsia de 
València. Una altra de les nostres 
localitats presents és Manises, 

a través de la seua famosa 
ceràmica.

L’escena principal, la del 
naixement, inclou als Reis Mags 
admirant a Jesús, i entre les 
ofrenes apareix un producte 
originari de la comarca de la 
Ribera, com és el caqui amb 
Denominació d’Origen. També hi 
ha figues de figuera napolitana, 
la que es cultiva normalment en 
l’horta valenciana. 

Finalment, s’observa a un xiquet 
que porta una cistella amb 
mandarines, altra referència 
al nostre territori. Al mateix 
temps, impressionarà al visitant 
la recreació de l’Anunciació 
als pastors, amb l’àngel i el 
ramat que estaven cuidant a la 
intempèrie en eixe moment.

“És un betlem típic valencià, amb 
escenes i productes de la nostra 
terra, i l’hem volgut fer així perquè 
esta és la casa de tots els pobles 
de València”, ha explicat Gonzalo 
Mateu, president de l’Associació 
de Betlemistes de València.

La Diputació de València exhibix el seu betlem monumental 
amb detalls típics dels municipis de la província



El próximo 29 de diciembre 
APYMEP propone despedir 
el año de un modo solidario y 
productivo con la celebración 
de una jornada de PÁDEL y 
NETWORKING a beneficio 
del Patronato Intermunicipal 
Francisco Esteve, entidad de 
utilidad pública que suma 
50 años de labor impecable 
para mejorar la calidad de 
vida de las personas con 
discapacidad intelectual 
junto con sus familias.

Desde la asociación lanzan el 
siguiente mensaje para que 
de un forma u otra, acudas 
a uno de los enventos mas 
solicarios del año: 

“Si te gusta el pádel, 
inscríbete y pasa la mañana 
practicando tu deporte 
en buena compañía. Si 
no quieres jugar pero 
quieres hacer networking 
en un entorno agradable 
amenizado por un DJ, acude 
igualmente. Si como empresa 
quieres dar un paso más y 
hacer una aportación mayor, 
puedes ser patrocinador del 
evento.

¡Elige tu opción y participa 
el próximo 29 de diciembre!
De 9 a 13 horas, en Espacio 
Pádel Táctica Paterna.

Evento 
deportivo a 
beneficio del 
Patronato 
Intermunicipal 
Francisco 
Esteve 

SOLIDARITAT

Un grupo de activistas 
comprometidos con la igualdad 
de género se congregó hoy frente 
al ayuntamiento para abordar la 
persistente brecha de género en 
las pensiones. A pesar de algunos 
avances notables, expresaron su 
rechazo ante las nuevas medidas 
que amenazan con agravar aún 
más la disparidad económica 
entre hombres y mujeres en el 
ámbito de las pensiones.

Cada semana, este grupo se 
reúne para destacar la necesidad 
de abordar la brecha de género 
en las pensiones y exigir cambios 
significativos en las políticas 
actuales. Durante la concentración, 
se leyó un comunicado 
respaldado por Coespe-Mujer, 
una organización defensora de la 
igualdad de género, subrayando 
la importancia de abordar las 
disparidades económicas que 
persisten en la jubilación.

El movimiento aboga por medidas 
concretas, entre las cuales destaca 
la exigencia de que la pensión 
mínima sea elevada a 1.080 euros 

en 14 pagas, equiparándola 
al salario mínimo establecido 
por la Carta Social Europea. 
Argumentan que esta modificación 
en la distribución de ingresos 
contribuiría significativamente 
a reducir la brecha de género, 
dado que las mujeres continúan 
percibiendo salarios un 37% 
inferiores a los de los hombres, y 
aproximadamente un 30% de las 
pensiones no alcanzan los 800 
euros.

En el contexto actual, donde el 
costo de vida ha experimentado 
un aumento del 15%, las 
pensiones que no llegan a cubrir 
las necesidades básicas se 
han convertido en una realidad 
preocupante. El portavoz del 
movimiento, Amparo García, 
enfatizó que “es esencial abordar 
la desigualdad de género en las 
pensiones, ya que las mujeres 
continúan enfrentando salarios 
más bajos y desafíos específicos 
a lo largo de sus carreras 
profesionales”.

Además, se destacó la importancia 

de realizar una auditoría 
transparente de la Seguridad 
Social para evaluar la salud del 
sistema de pensiones y desmentir 
la narrativa errónea de que no hay 
suficiente financiamiento para las 
pensiones. “Las pensiones son 
una parte del dinero que hemos 
ganado a lo largo de nuestra vida 
laboral, con nuestras cotizaciones, 
y es crucial entender cómo se han 
destinado esos fondos”, declaró 
Amparo García.

Reducir la brecha de género 
es un desafío que demanda 
acciones coordinadas en diversas 
áreas. Para cerrar la disparidad 
en las pensiones, es esencial 
implementar políticas específicas 
que reconozcan y valoren los 
períodos de cuidado, asegurando 
que estos se consideren 
contribuciones legítimas al 
sistema de seguridad social. 
Esto implica establecer medidas 
que permitan a las mujeres 
equilibrar sus responsabilidades 
laborales y familiares a lo largo 
de su carrera, garantizando 
que no se vean penalizadas en 

sus beneficios de jubilación por 
decisiones relacionadas con la 
crianza de sus hijos o el cuidado 
de familiares. Además, abogar 
por una mayor conciencia y 
educación sobre la brecha de 
género en las pensiones puede 
generar un cambio cultural que 
respalde políticas más equitativas 
y justas. En última instancia, el 
abordaje integral de la brecha de 
género en las pensiones requiere 
un compromiso conjunto de 
gobiernos, empresas, instituciones 
educativas y la sociedad en su 
conjunto para construir un sistema 
de seguridad social más inclusivo 
y equitativo.

En el cierre de la concentración, 
se anunció que la lucha por 
la igualdad de género en las 
pensiones continuará, y se 
expresó solidaridad con otros 
movimientos similares en otras 
regiones. La brecha de género 
en las pensiones sigue siendo un 
desafío persistente, y este grupo 
está decidido a seguir presionando 
por cambios significativos en las 
políticas actuales.

Activistas en Paterna denuncian la brecha de 
género en las pensiones frente al ayuntamiento

07 SOCIETAT 
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La directora general 
d’Infraestructures i obres 
ha atés les necessitats del 
municipi

L’Ajuntament de l’Eliana ha 
presentat a la directora general 
d’Infraestructures i Projectes 
Urbans les necessitats del 
municipi. 

D’aquesta manera, la reunió 
mantinguda aquest dimarts 
i en la qual ha participat 
l’alcalde, Salva Torrent, i la 
primera tinenta d’alcalde, Marta 

Andrés, ha servit perquè les 
autoritats municipals traslladen 
les actuacions necessàries per 
a millorar les infraestructures 
de carreteres.

Divendres passat, 15 de 
desembre, va tindre lloc 
l’acte de lliurament dels 
premis de la XXII edició del 
Certamen de Relats ‘Escrits 
a la Tardor’ Vila de l’Eliana, 
el concurs literari en 
narrativa curta en castellà 
i en valencià que té com a 
objectiu fomentar, despertar 

i estimular la creació artística 
i literària, i impulsar l’hàbit 
de la lectura, i l’ús social de 
la llengua pròpia.

El jurat ha seleccionat, entre 
prop d’una vintena de relats 
presentats, el títol ‘Al fin es 
primavera’ de José Agustín 
Blanco, en la categoria 

Primera de Castellà dotat 
amb 1.000 euros. En la 
Primera de Valencià ‘Gent 
normal’, escrit per Álvaro 
Muñoz, ha sigut el relat 
triomfador amb 1.200 euros. 

Finalment, el premi en la 
categoria de Juvenil en 
Castellà dotat amb 200 

euros ha sigut per a Martina 
Calzadilla amb el seu títol 
‘El lugar que necesito’. 
Com cada any, les obres 
presentades al concurs són 
inèdites, no premiades amb 
anterioritat i de temàtica 
lliure i els guardons van 
ser entregats de mans de 
l’alcalde, Salva Torrent.

El Ajuntament demana solucions per a les entrades i eixides a la CV-35
L’ELIANA 

Acte de lliurament dels premis de la XXII edició del Certamen de Relats ‘Escrits a la Tardor’
L’ELIANA 

PATERNA 

La Policía Local de Paterna ha 
presentado los 12 nuevos coches 
híbridos que se han incorporado a 
la flota que alcanza un total de 54 

vehículos policiales para mejorar 
la actuación y respuesta policial 
en todo el término municipal. 
De este modo, se renueva y 

se amplía el parque móvil del 
cuerpo de la Policía Local con 12 
nuevos vehículos adaptados a las 
diferentes unidades de trabajo de 

los agentes con el fin de mejorar 
las labores especializadas para 
garantizar la seguridad ciudadana 
de los vecinos.

La policía local de Paterna presenta los 12 nuevos coches híbridos 

L’Ajuntament de Manises va 
aprovar ahir en el ple ordinari 
de novembre els pressupostos 
municipals per a 2024 que 
arriben  als quasi 32 milions 
d’euros i que destaquen pel 
clar augment (un milió d’euros) 
de la inversió en projectes de 
millora d’instal·lacions i serveis.

El pressupuest de 2024 s’ha 
aprovat amb els 11 vots a 

favor de PSPV-PSOE (5), APM-
Compromís (5), i Podem (1) i 
els 10 en contra de PP (6) i Vox 
(4).

Segons el regidor d’Hisenda de 
l’Ajuntament de Manises, Àngel 
Mora, “aquest pressupost 
demostra la voluntat d’aquest 
equip de govern de respondre 
a reivindicacions històriques de 
la ciutadania”. “L’actualització 

dels impostos respon a 
una necessitat d’escometre 
mesures respecte a les 
mancances que s’han anat 
detectant des dels diferents 
departaments del consistori”, 
ha afegit. En aquest sentit, el 
gros del capítol d’inversions 
dels pressupostos de 2024 s’ha 
destinat a les obres de la piscina 
coberta i a la finalització de la 
Ronda Nord, la qual resoldrà el 

problema d’accés a la ciutat i al 
polígon de “El Barranquet”.
 La previsió pressupostària 
també ha posat el focus en la 
millora dels serveis públics 
bàsics, partida que s’ha dotat 
amb quasi dos milions d’euros 
més que en 2023, la qual 
cosa repercutirà en la millora 
de la seguretat i mobilitat 
ciutadana i els serveis de neteja 
i manteniment, entre altres.

Manises aprova els pressupostos de 2024 i duplica la partida d’inversions
MANISES

Durant els pròxims dies 
finalitzaran els treballs de 
renovació del parc infantil 
del poliesportiu de Godella 
que s’han realitzat durant les 
últimes setmanes.

D’esta manera, els xiquets 
i xiquetes godellencs 
gaudiran d’un espai pensat 
exclusivament per a la seua 
diversió en un entorn segur.

Delfi Alfonso, regidora 
d’Esports de l’Ajuntament 
de Godella, ha explicat estos 
treballs: “La renovació del 
parc infantil oferirà un servici 
de qualitat perquè els més 

xicotets del municipi s’ho 
passen en gran en un lloc 
segur”.

Finalitzen els treballs de renovació del parc infantil del poli de Godella 
GODELLA  
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Nuria Moya es 
la ganadora 
del concurso 
de Tarjetas de 
Navidad 
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Lo más visto en www.lacanyadateguia.com
Resolución Anulada por Falta de Justificación Jurídica en Favor de 
Colonias Felinas de Paterna1

Llega la Navidad a La Canyada con el tradicional encendido de luces y 
la visita de Papá Noel el martes 123

Aquaservice recibe el premio especial por su compromiso por la 
Sostenibilidad en la VIII edición de premios Ciudad de Empresas en Paterna2

La Asociación de Periodistas Valencianos renueva su ejecutiva y sigue 
en su lucha por un colegio oficial4

(Vídeo): La Diputació de València exhibe su belén monumental con 
guiños a los municipios de la provincia6

Apymep y Patronato Intermunicipal Francisco Esteve colaboran en 
materia de responsabilidad social empresarial5

El teatro Olympia 
presenta ‘Charlie 
y la fábrica de 
Chocolate’

Pág. 16

TEATRO 

La Navidad llegó 
a la plaza de La 
Canyada con 
luces y el coro

Pág. 11

LA CANYADA  

¡La navidad llegó! (pág. 11)
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Manises organitza activitats com el mercat nadalenc, teatre, 
concerts, exposicions i la cavalcada de reis 

NADAL

NADAL A
MANISES

L’Ajuntament de Manises 
organitza una sèrie d’activitats 
durant els mesos de desembre 
de 2023 i gener de 2024 per 
a tots els públics, sobretot 
l’infantil, amb una programació 
especial de Nadal, que inclou 
el tradicional mercat nadalenc, 
cinema, teatre, concerts, 
exposicions i la cavalcada de 
Reis amb el seu desplegament 
de bústies reials, entre d’altres.

El Nadal 2023 de Manises va 
començar el divendres 1 de 
desembre amb una gran festa 
a la plaça Rafael Atard, amb 
l’encesa de l’arbre per part dels 
xiquets i les xiquetes del Consell 
Local d’Infància i Adolescència 
de Manises (CLIAM). En la 
celebració, també van actuar 
el grup de playbacks de Junta 

Local Fallera de Manises, el Club 
de Gimnàstica Rítmica Manises i 
membres de l’Acadèmia Bravo.

El Mercat de Nadal tindrà lloc 
a la plaça Rafael Atard el 15 de 
desembre, de 17 a 21 hores, i 
els dies 16 i 17, amb un horari 
ampliat des de les 11.30 fins a les 
14 h i des de les 17.30 fins a 21 
h. L’Auditori Germanies prepara 
dos cicles de cinema: Cinema 
de Nadal, amb la pel·lícula La 
Navidad en sus manos, els dies 
15 i 16 de desembre, i Cinema 
de Reis, amb el film de Pixar 
Elemental, els dies 2, 3, 4 i 5 de 
gener.

Pel que fa al teatre, el programa 
destaca per l’obra Rudolph, 
el musical, que serà el 17 de 
desembre, a les 12 hores, i pel 

Conte de Nadal, una funció 
prevista per al 26 de desembre, 
també al migdia, a l’Auditori 
Germanies. Al mateix espai 
municipal, se celebrarà el 
concert de Nadal de L’Artística 
Manisense, el 23 de desembre, 
a les 19 hores.

La Casa de Cultura de Manises 
acollirà una exposició de contes 
clàssics de Nadal, oberta al 
públic del 12 de desembre fins al 
9 de gener. El 19 de desembre, 
a les 19 h, es realitzarà el 
lliurament de premis del XVI 
concurs de Betlems. A més, 
el 28 de desembre, a les 12 
hores, hi haurà una sessió molt 
especial de contacontes, amb 
Pide un deseo, d’Eva Andújar. 
El grup de Danses i Rondalla 
Repicó eixirà en ruta per a 

omplir de nadales els carrers 
de Manises des de la Casa de 
Cultura, a partir de les 16.30 
hores del 16 de desembre.

Per altra banda, l’Associació 
de Comerciants de Manises 
(ASCOMA) organitzarà activitats 
infantils amb Exponadal, a 
l’estació de metro Manises, per 
als dies 27, 28 i 29 de desembre. 
El mateix dia 29 es farà la VII 
Sant Silvestre solidària, a les 
19 hores, amb eixida i meta 
a la plaça Rafael Atard (les 
inscripcions es poden realitzar 
mitjançant el web).

Cavalcada de Reis i bústies 
reials
La cavalcada de Reis de Manises 
de l’any 2024 està prevista pel 
seu recorregut habitual, amb 

l’arribada dels Reis d’Orient des 
de l’estació de metro Salt de 
l’Aigua, a les 17 hores del mateix 
5 de gener, i amb la posterior 
recepció a la plaça Rafael Atard, 
on els xiquets i les xiquetes del 
municipi podran recollir el seu 
regal, a més de fer-se una foto 
amb Melcior, Gaspar i Baltasar.

Abans de l’aterratge dels Reis 
d’Orient, els dies 2, 3 i 4 de 
gener, en horari d’onze a una, la 
Missatgera de la Il·lusió estarà 
preparada per a arreplegar les 
cartes en diferents ubicacions 
de la localitat. 

No obstant això, a partir de 
l’11 de desembre ja hi haurà 
instal·lades diverses bústies 
reials per diferents punt de 
Manises.



Godella va inaugurar ahir la 
Fira de Comerç de Nadal i 
les llums ornamentals que 
donen inici a les festes 
nadalenques en el municipi 
de l’Horta Nord. 

La ciutadania va participar 
en massa en la inauguració 
de la Fira, que estarà oberta 
durant tot el cap de setmana 
i que reuneix el teixit 
comercial de la localitat.

L’alcalde de Godella, José 
María Musoles, acompanyat 

per membres de la 
Corporació, es van donar 
cita en l’esdeveniment que 
va comptar amb espectacles 
circenses i activitats per als 
més xicotets, que s’ho van 
passar en gran.

De fet, els xiquets i xiquetes 
de Godella van ajudar el 
primer edil a prendre la 
metxa del Nadal en l’acte 
que es va celebrar a l’entorn 
de l’Ermita de Godella, 
un dels emblemes del 
municipi.

Durant tot el cap de 
setmana, els diferents 
establiments comercials 
godellencs es donaran 
cita enesta nova Fira, 
promoguda per la regidoria 
de Comerç, dirigida per 
Juan Manuel Álamo. També 
en la Plaça de l’Ermita tindrà 
lloc en estes mateixes dates 
la Mini Fira de Nadal per als 
més xicotets.

José María Musoles, alcalde 
de Godella, va destacar 

l’èxit de la inauguració: 
“Ens ho hem passat genial 
amb l’encesa de les llums 
on han participat els 
nostres veïns més xicotets. 
Ens ha encantat veure la 
cara de felicitat dels grans 
protagonistes del Nadal”.

“A més, hem inaugurat la 
Fira de Nadal on els nostres 
comerços promocionaran 
els seus serveis i productes 
en una iniciativa nova 
recolzada de l’Ajuntament”, 
va agregar l’alcalde.

Godella inaugura la Fira de Nadal i les llums ornamentals
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Las luces de Navidad ya ha llegado 
a todos los rincones de Paterna. 
En cada uno de los rincones 
paterneros, ha llegado la Navidad 
a través del tradicional encendido 
de luces y visita de Papá Noel. 
Durante varias tardes, se contó con 
la visita del Papá Noel hasta las 20 
horas para recoger las cartas de 

los más pequeños, además de 
pasarlo bien con una velada llena 
de animación infantil.

El 4 de diciembre, se dió la 
bienvenida a la Navidad en la 
ciudad con el tradicional pregón 
que tuvo lugar en la puerta del 
Ayuntamiento de Paterna. Durante 

los días siguientes, la Navidad 
fue inaugurándose en el resto de 
barrios de la localidad. El turno de 
la Canyada fue el pasado martes 
12 de diciembre. 
En el centro, la Fallera Mayor 
Infantil de Paterna, Vera Niñerola 
fue la encargada de pulsar el 
botón “mágico” para dar paso al 

encendido de luces por Navidad. 
También estuvieron presentes 
la Fallera Mayor, Sheila Díaz, y 
sus Cortes de Hornor, así como 
la Reina de las Fiestas, Laura 
Rodríguez y su Corte de Honor.

De este modo, centenares 
de familias paterneras se 

congregaron en la Plaza Enginyer 
Castells para vivir la cuenta atrás 
del espíritu navideño, amenizado 
por personajes infantiles y la 
actuación musical de Andrea 
Gómez y Lucía Casani, y que ya 
empieza a inundarse por las calles 
de la ciudad con el inicio del mes 
de diciembre.

     La Canyada recibe la Navidad con el concierto de navidad del 
Coro de la Canyada, la visita de Papa Noel y el encendido de luces 

GODELLA  
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Yolanda es la presidenta de la 
Asociación Gats de La Canyada y 
lleva casi 6 años ejerciendo, desde 
que se fundó en 2018. Ella nos cuenta 
en que consiste esta asociación y a 
qué se dedica

- Buenas tardes, encantada de volver a 
estar con vosotros. Nosotros cuidamos 
de los gatos callejeros, llevamos a 
cabo una gestión integral y ética de 
las colonias felinas con aplicación del 
método CER (castración, esterilización 
y retorno) para controlar la población 
felina.

- Hace algún tiempo ya os 
entrevistamos para lo que era la 
revista de la cañada te guia. Pero eso 
fue hace muchos años. ¿Qué hacéis 
ahora que antes no hacíais? 
- Además de seguir con la gestión 
integral y ética de las colonias felinas, 
desde el 2018 nos centramos además 
en la tenencia responsable, factor clave 
en el abandono de gatos caseros y nos 
hemos ido familiarizando y formando 
cada vez más con la legislación en vigor. 
El 2023 ha sido un año muy importante 
con la entrada en vigor de la Ley 2/2023 
en la Comunitat valenciana y la Ley 
estatal 7/2023. Ambas leyes marcan un 
antes y después. A partir de ahora y por 
primera vez los ayuntamientos están 
obligados de hacerse cargo de los 
gatos comunitarios y las colonias felinas 
y deberán chipar, desparasitar, vacunar, 
castrar e identificar todos los gatos 
que viven en la calle con un microchip, 
además de disponer de un servicio de 24 
horas para cualquier animal lesionado o 

enfermo.

- ¿Cómo os habéis ganado el prestigio 
de los vecinos? 
- Con nuestro compromiso, eficacia, 
rápida respuesta, responsabilidad y 
seriedad, Sabemos exactamente de 
qué va y cómo hacerlo. Los resultados 
de una buena gestión integral de las 
colonias felinas da sus frutos con el 
tiempo. 

Si la situación previa a la gestión muchas 
veces es una situación insostenible para 
los gatos y los vecinos, una vez que toda 
la colonia esté castrada, todo cambia 
para mejor para todos. Los vecinos 
tienen gatos castrados, sanos y bien 
cuidados en su vecindario, ya no hay 
marcajes ni peleas ni las numerosas 
y constantes camadas que cada vez 
iban naciendo y la población felina se 
estabiliza. 

Todos los vecinos, una vez que saben 
y ven lo que hacemos, terminan 
colaborando porque aprenden y 

entienden que es lo que hay que hacer. 
La gestión integral de las colonias es la 
solución para todo: gatos y vecinos. 

- Pero, ¿por qué os conocen?
- Primero porque vivimos aquí. 
Segundo porque cada día proveemos 
alimentación a numerosas colonias y 
estamos constantemente con jaulas 
trampas y salabres capturando gatos, 
Las jaulas trampa hacen mucho bulto y 
es difícil no vernos.

- Cuéntame un poco en que 
ha consistido la lucha contra el 
ayuntamiento, cuál era vuestro 
objetivo. 

- Tenemos que diferenciar dos etapas. 
La primera la podemos llamar la de la 
concordia y el dialogo. El Ayuntamiento 
de Paterna a la vista de una situación 
insostenible para los gatos y los 
vecinos pero también a la vista de un 
Anteproyecto de Ley en la Comunitat 
Valenciana ve conveniente empezar por 
primera vez a hacer algo por la población 
felina. Concretamente a finales de 2017. 
No tenía experiencia ni conocimientos 
algunos al respecto y gracias a nuestra 
experiencia de más de 25 años pudimos 
asesorar a Nuria Campos y al director 
de Servicios de la empresa municipal 
al respecto. La gestión de los gatos de 
la calle cuesta dinero y para nosotros 
era importante que el ayuntamiento 
manejara los recursos público de la 
mejor manera posible. Un ejemplo: la 
intención de GESPA era castrar a una 
sola gata por el precio que nosotros 
castrábamos 4. Importante también era 

la metodología, las colonias se tienen 
que cerrar lo más rápido posible y una 
colonia debe hacerse en su totalidad 
en muy poco tiempo para realmente ser 
efectivos en cuanto a los resultados y un 
gasto público responsable. 
La situación se tensa cuando la 
empresa municipal GESPA pretende 
que los cuidadores asumieran todos los 
gastos veterinarios de gatos lesionados 
y heridos. Para nosotros era inaceptable 
que una persona que ya asume un gasto 
importante con la alimentación diaria 
tuviera que asumir fracturas, enucleación 
de ojos o el saneamiento de bocas… ya 
que los gatos comunitarios los tenemos 
que cuidar todos pero son sobre todo 
responsabilidad de los ayuntamientos. 
Con la creación de la Concejalía de 
Bienestar Animal todos pesábamos que 
la situación en Paterna iba a mejorar, 
pero vivimos un gran revés. Las nuevas 
Ordenanzas de Paterna fueron alegados 
dos veces con un gran apoyo de vecinos 
y entidades de protección animal de la 
Comunitat Valenciana y a nivel nacional. 

>>
Desde 2023, los 
ayuntamientos 
están obligados a 
hacerse cargo de 
las colonias felinas

ASOCIACIÓN GATS 
DE LA CANYADA AL 
CUIDADO DE LAS 
COLONIAS FELINAS 

LA ASOCIACION GATS DE LA CANYADA ES 
UNA ENTIDAD QUE VELA POR LOS DERECHOS 

DE LOS GATOS. DURANTE TODOS ESTOS 
AÑOS HAN ESTADO  LUCHANDO PARA QUE 

ESTOS FELINOS TUVIERAN UNA VIDA LO 
MÁS DIGNA POSIBLE, ESTÉN SANOS, BIEN 

ALIMENTADOS Y BIEN CUIDADOS. TODO HA 
CAMBIADO CUANDO  EN 2023 SALIÓ UNA 
LEY MUY IMPORTANTE  QUE SEGÚN NOS 
CUENTAN, HA MARCADO UN ANTES Y UN 

DESPUÉS. YOLANDA SU PRESIDENTA NOS LO 
CUENTA

>>
Todos los vecinos, 
una vez saben 
lo que hacemos, 
terminan 
colaborando
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Foto izquierda: La abogada Dulce 
Aguilera con su gato Nico y a la 

derecha dos gatitos. //LCTG



También de la oposición y los partidos 
del Partido Popular y Compromís. El 
proyecto de licitación del nuevo refugio 
de animales de Paterna culmina la 
crispación en el municipio. Mientras 
el Anteproyecto de Ley encaminaba el 
sacrificio cero, el proyecto licitado en la 
plataforma de contratación pública habla 
de sacrificar a los animales si tardaban 
en ser adoptados. Manifestaciones 
y protestas crean un gran revuelo en 
Paterna. 
Una vez que el Ayuntamiento de 
Paterna pone en funcionamiento el 
nuevo refugio de animales en Paterna, 
desparece el voluntariado que hasta el 
día de hoy en Paterna es inexistente. 
Con Merche Navarro, la Concejala de 
Bienestar Animal de aquel entonces, 
hemos vivido un sinfín de incidencias 
gravísimas y tristísimas que podrían 
haberse evitado y este el momento 
cuando el Ayuntamiento de Paterna, 
que empezaba a hacer mucho muy 
mal, se cierra en barra y ya no dialoga 
con nadie renegando de voluntarios y 
entidades de protección animal. Y en 
este puntos seguimos. 

En Paterna a  día de hoy, no hay dialogo 
ni una verdadera colaboración. No hay 
ningún voluntariado en el refugio de 
animales. No hay trasparencia. Y a las 
personas que cuidan de las colonias 
no se les ampara, no se respetan sus 
derechos hasta el punto de querer 
criminalizarlas. Estamos viendo con 
mucha claridad que en Paterna los 
gatos comunitarios muy poco importan 
y que las personas que los cuidamos 
no tienen voz ni voto. La gestión 

que el ayuntamiento lleva a cabo es 
deficiente y plagada de incidencias. 
Falta mucha profesionalidad y muchos 
conocimientos, sobre todo, la voluntad 
de hacerlo bien. Y todo esto nos ha 
llevado a los Juzgados. Por suerte 
contamos con la profesionalidad de 
la letrada, Dulce Aguilera, que nos ha 
devuelto la dignidad y que viendo la 
situación que vivimos aquí en cuanto a 
los animales, está dispuesta a ir hasta 
donde haya que ir para que en Paterna 
se cumpla la legislación vigente.
 
- En un fallo sin precedentes, 
el Juzgado de lo Contencioso 
Administrativo nº 10 de Valencia 
ha emitido una sentencia histórica 
a favor de las colonias felinas, 
declarando nula la resolución 
emitida por el Ayuntamiento de 
Paterna que desautorizaba y multaba 
a una alimentadora de gatos sin un 
fundamento jurídico sólido.
¿Qué es por tanto, la resolución 
judicial?

- La resolución judicial es el resultado 
de un recurso presentado por una 
alimentadora de colonias felinas en 
Paterna, quien desafió la decisión 
del Ayuntamiento de desautorizar y 
sancionar sus acciones de alimentar a 
los gatos sin seguir el procedimiento 

establecido por la administración local.
- ¿Y que señala en su fallo?

- En su fallo, el Juzgado señala que el 
Ayuntamiento no ha proporcionado 
justificación adecuada para sus 
acciones, afirmando: “...El Ayuntamiento 
no justifica las alegaciones que formula, 
por lo que desconocemos los requisitos 
y condiciones para poder considerar 
a un grupo de gatos como colonia 
felina susceptible de ser censada, 
desconociendo, en consecuencia, 
cuál es el motivo de la denegación 
del alta en el censo municipal de las 
colonias felinas objeto de la resolución 
recurrida.”

- Además según la sentencia, habrá 
alguna violanción de algún articulo…
- Si la sentencia destaca que la 
resolución viola el artículo 24 de la 
Constitución al causar indefensión a la 
parte afectada debido a la falta absoluta 
de motivación. 

En virtud de estos argumentos, la 
sentencia declara la nulidad de 
la resolución, retrotrayendo las 
actuaciones al momento previo a la 
decisión impugnada, que deberá 
resolverse de manera motivada.

Este fallo destaca la importancia 
de seguir los procedimientos 
administrativos adecuados y subraya 
que las colonias felinas no deben ser 
tratadas a la ligera. “Va siendo hora de 
que la Administración sea consciente 
de que no se trata solo de gatos, sino 
que, entre otras cuestiones, hay un 

procedimiento administrativo que ha 
de cumplir y, en caso contrario, el 
procedimiento deviene NULO”, enfatizó 
el tribunal.

- ¿En que ley se basa esta sentencia?

Es crucial destacar que esta sentencia 
no se basa en la Ley 7/2023 de 
Protección de los Derechos y Bienestar 
de los Animales, lo que resalta la 
necesidad de un enfoque más integral 
y respetuoso hacia la gestión de las 
colonias felinas.

La Asociación Gats de La Canyada, 
Paterna, merece un reconocimiento 
especial por su incansable lucha en 
la defensa de los derechos de las 
colonias felinas. Su compromiso ha 
sido fundamental para lograr esta 
decisión judicial, que no solo beneficia 
a las alimentadoras, sino también a las 
colonias felinas que dependen de su 
cuidado y protección.

>>
En Paterna, a 
día de hoy, no 
hay diálogo ni 
una verdadera 
colaboración

>>
GATS merece un 
reconocimiento por 
su incansable lucha 
en defensa de los 
derechos de las 
colonias felinas 
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¡¡ Comparte estos días con tu familia y amigos !!

El próximo día 5 de enero, 
Sus Majestades los Reyes 
Magos de Oriente visitarán El 
Plantío.
La Asociación de Vecinos El 
Plantío, como todos los años,  
está organizando una gran 
recepción para Sus Altezas 

de Oriente que comenzará 
a las 17 horas. El lugar de 
celebración será el Campo 
de Futbol de El Plantío donde 
se iniciará un PASACALLE-
RECORRIDO por las calles de 
la urbanización, rodeando el 
campo de fútbol y sus cayes 

adyacentes.

Una vez finalice la 
CABALGATA, SS.MM. 
Melchor, Gaspar y Baltasar 
entregaran los regalos a 
los niños que asistan a la 
recepción. 

A continuación, se servirá 
una merienda de chocolate 
y dulces en el mismo campo 
de fútbol y de esta forma dará 
por finalizada la actividad. 
Las familias podrán irse 
pronto para vivir la noche más 
mágica del año. 

Llega la cabalgata más esperada del año: ningún niño sin regalo
EL PLANTÍO / LA CANYADA 



Como todos los años, la 
asocaición de mujeres de La 
Canyada organizó su tradicional 
mercadillo de Navidad en la plaza 
de la Iglesia con un gran éxito. 

Mercadillo 
navideño en 
la Iglesia 

LA CANYADA  

El fin de semana pasado (16-
17 de diciembre) en Paterna 
se vivieron momentos 
mágicos. La Asociación 
navieña Nadals a Paterna, 
en colaboración con el 
Ayuntamiento de Paterna y 
otras entidades culturales 
y sociales de la ciudad, 
organizaron un encuentro 
para todos los vecinos de la 
zona. 

Además del tradicional belén 
viviente, los centenares de 
asistentes pudieron disfrutar, 
junto a sus familias de 
talleres infantiles, el cartero 
real, atracciones para los 
más peques, exhibiciones 
de danza, cuentacuentos 
y un tradicional mercadillo 
navieño. 
También se premiaron los 
mejores dibujos ‘Nadal a 
Paterna’.

Paterna acoge su tradicional belén viviente para 
ofrecer a los vecinos una navidad mágica 

La EGM Parque Tecnológico 
ha hecho público los 
ganadores de su tercer 
concurso de tarjetas de 
Navidad. 

Como viene siendo habitual, 
el primer premio se convierte 
en su felicitación de Navidad 
oficial y por tanto aparecerá 
en todas las publicaciones y 

redes sociales de la entidad. 

El jurado, formado por la 
Junta Directiva, ha realizado 
sus votaciones  y estos han 

sido los resultados:

   PRIMER PREMIO: 
   Nuria Moya, 12 años.

   SEGUNDO PREMIO: 
   Ana Isabella, 11 años.

   TERCER PREMIO: 
   Abril Andrés Muñoz. 1 año.

      Nuria Moya de 12 años gana el I Premio del III Concurso 
de Tarjetas de Navidad que organiza la EGM Parque Tecnológico
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     Llega Charlie y la fábrica de Chocolate al teatro Olympia 
     y estará hasta el 23 de diciembre 

El Teatro Olympia de Valencia 
celebra este próximo 
miércoles 13 de noviembre 
a partir de las 11.30h. un 
pase gráfico de presentación 
del musical CHARLIE Y LA 
FÁBRICA DE CHOCOLATE, 
la legendaria novela creada 
por el británico Roald Dahl 
llevada por segunda vez a la 
gran pantalla por Tim Burton 
y protagonizada por Johnny 
Depp, que se representará en 
este recinto entre el el 8 y el 
23 de diciembre.

El acto contará con la 
presencia de todo el elenco, 
capitaneado por el actor 
Daniel Diges, primera figura 
de musicales que ha triunfado 
con títulos como Kinky Boots, 
El Médico y Los Miserables, 
quien interpreta el papel del 

excéntrico Willy Wonka en 
este musical, que realiza 
gira después de una primera 
temporada de éxitos de crítica 
y público en Madrid.
En el papel de Charlie Bucket 
se alternarán los jóvenes 
actores Gio García, Martín 
Luis Abello y Alan Miranda. 
Esteban Oliver interpretará 
a Abu Joe. El resto del 
elenco está compuesto por 
Ana Dachs (Sra. Bucket), 
Guillermo de Quinto 
(Augustus Gloop), Malia 
Conde (Sra. Gloop y directora 
residente), Marta Melchiorre 
(Veruca Salt), David Castedo 
(Sr. Salt), Paula Moncada 
(Violet Bauregarde), Juan Dos 
Santos (Sr. Bauregarde), Alex 
Arce (Mike Teavee) y Begoña 
Álvarez (Sra. Teavee). Como 
ensembles Javier Enguix, 

Mario Alberto, Antonio Villa, 
Juanki Fernández, Daniel 
Mochini, Christian Velert 
(alternante), Dámaris Aragón, 
Meritxell Valencia, María 
Layos, Beatriz Villar, Francisco 
Gala y Patricia Serradell. 
Swing male+dance captain 
es Jose Miralles y Swing 
female, Ariadna Comas.
Una producción de LETSGO 
dirigida por Federico 
Bellone con Diges al frente, 
acompañado sobre el 
escenario por un elenco de 
26 artistas, que interpretarán 
en directo las canciones 
originales del musical 
estrenado en el West End 
de Londres en 2013, donde 
rompió récords de taquilla 
durante 4 años consecutivos. 
CHARLIE Y LA FABRICA DE 
CHOCOLATE ha pasado por 

escenarios de todo el mundo. 
Tras su éxito rotundo en el 
West End, llegó a Broadway 
en 2017 y giró por Estados 
Unidos en 2018; en 2019, 
inició su tour por Australia y 
hasta 2021, visitando Sydney, 
Melbourne, Brisbane y Perth. 
El musical se adaptó a otros 
idiomas y, en 2019, se estrenó 
en Milán y Noruega; en 2021, 
llegó a Brasil, Francia y 
Dinamarca.

SINOPSIS
El mundialmente famoso Willy 
Wonka abre las puertas de 
su misteriosa fábrica en el 
Teatro Olympia de Valencia. 
El joven Charlie Bucket, y 
otros cuatro ganadores del 
billete dorado, vivirán una 
experiencia que los cambiará 
para siempre. Guiados por 

los famosos trabajadores 
de lafábrica, los Oompa-
Loompas, descubrirán el 
mundo imaginario de Wonka, 
donde habrá cascadas de 
chocolate, ardillas locas 
y muchas sorpresas más. 
Un musical basado en la 
increíble historia escrita por 
Roald Dahl, que fue adaptado 
al cine en “Un mundo de 
fantasía”, del director Mel 
Stuart en 1971, con canciones 
de Leslie Bricusse y Anthony 
Newle y en una segunda 
adaptación dirigida por 
Tim Burton en “Charlie y la 
fábrica de chocolate” en 2005 
protagonizada por Johnny 
Depp.
La obra es apta para todos los 
públicos y tiene una duración 
de 2 horas y 30 minutos con el 
descanso incluído. 
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     Dinosaurios y princesas llega a la Sala 21 de Kinépolis 
con un nuevo espetáculo navideño

El Bioparc acogió 
la presentación de 
Dinosaurios y Princesas, 
el nuevo espectáculo de 
Teatro en la Sala 21 de 
Kinepolis para toda la 
familia que podrá verse 
desde este viernes 22 de 
diciembre.
Dinosaurios y Princesas 
cuenta la historia de Rafa, 
un niño de 11 años que 
tiene que rescatar, con 
la ayuda de su padre, a 
Tripo, un triceratops bebé 
que ha sido raptado por 
los malvados Malevick 
y Catalina, que se 
han escapado de un 
videojuego. 

Para ello, este pequeño 
soñador y su inseparable 
progenitor, ayudados 
por una princesa 
bailonga, se enfrentarán 
a dinosaurios, lucharán 
contra un peligroso indio, 
desafiarán a un grupo de 
malvados que quieren 
dominar el mundo… 

Todo ello en el entorno 
de un videojuego 
donde no faltarán 
canciones, coreografías, 
proyecciones en 3D y 
unos dinosaurios muy 
“reales” de más de cuatro 
metros que dejarán sin 
habla al público. 

El montaje, que ha sido 
presentado por los 
miembros del elenco 
y representantes de 
Kinepolis y Teatro 
Olympia, cuenta la 
historia de Rafa, un 
niño de 11 años que 
tiene que rescatar, con 
la ayuda de su padre, 
a Tripo, un triceratops 
bebé que ha sido 
raptado por los malvados 
Malevick y Catalina, 
que se han escapado 
de un videojuego. Para 
ello, este pequeño 
soñador y su inseparable 
progenitor, ayudados 

por una princesa 
bailonga, se enfrentarán 
a dinosaurios, lucharán 
contra un peligroso indio, 
desafiarán a un grupo de 
malvados que quieren 
dominar el mundo… 
Todo ello en el entorno de 
un videojuego. 
En definitiva, Dinosaurios 
y Princesas es un 
espectáculo musical 
de gran formato, 80 
minutos de pura aventura 
y diversión como no se 
había visto antes en un 
teatro.  

Escrita y protagonizada 
por Rafa Alarcón, a 

quien acompañan 
sobre el escenario Rafa 
Alarcón Lezcano, Marian 
Villaescusa y Pau Vercher, 
la obra está dirigida por 
Mamen Mengó y Víctor 
Lucas, este último autor 
también de la música 
original. 

La producción del 
espectáculo corre a cargo 
de Olympia Metropolitana 
y Comedy Plan, con la 
colaboración del TAC 
de Catarroja y el apoyo 
de Kinepolis Valencia, 
Ayuntamiento de Paterna, 
Yapadú Produccions y 
Alastrué Producciones.
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La Asociación de Periodistas 
Profesionales Valencianos 
(APPV) y la Dirección 
General de Diversidad de 
la Conselleria de Servicios 
Sociales, Igualdad y Vivienda 
organizaron el encuentro 
‘Periodista Migrante, su vida 
en la Comunitat’ con el objetivo 
de poner en valor la figura del 
profesional migrante residente 
en nuestro territorio, así como 
ver las propias experiencias 
y vivencias de su día a día al 
ejercer la comunicación. 

Abrió la jornada Héctor 
González, presidente de la 
Asociación de Periodistas 
Profesionales Valencianos 
(APPV) para señalar que 
“hemos querido hablar con 
profesionales que vienen 
a trabajar en la Comunitat 
Valenciana y con valencianos 
que se van fuera. La 
comunicación es una profesión 
singular en la que hay que 
tener en cuenta la constante 
actualización, formación, 
así como adaptación a las 
complejidades que hay hoy en 
día”. Además, de explicar las 
diferentes acciones que desde 
la APPV se llevan a cabo, como 
la generación de una bolsa de 
trabajo, la Gala Solidaria, el 
premio ‘Socarrat’ a la falla más 
periodística, etcétera, González 
apuntó que “los periodistas 
somos agentes sociales, 
vecinos que queremos 
mejorar nuestro entorno y, 
para ello, debemos conocerlo 

y conocer el idioma y la 
idiosincrasia de la Comunitat. 
Eso en el periodista que viene 
de otros países puede resultar 
una barrera que, con jornadas 
como esta, queremos dar a 
conocer y ayudar a eliminar”.

Tras las palabras del presidente 
de la APPV, dio comienzo 
la primera mesa redonda 
‘Abriendo Perspectivas: 
Periodismo migrante y 
comunicación en la CV’ en la 
que participaron Soraya Aybar, 
periodista de África Mundi; 
Susana Rengel, responsable de 
Comunicación de la Incubadora 
con Valores, y Lorena Ávila, 
responsable del portal Digital 
Río Paraná y Espacio El 
Nuestro. Durante la mesa, 
las ponentes señalaron, por 
ejemplo, en el caso de África, 
“la excesiva estereotipación 
de un continente o país, ya 
que hay mucho más allá que 
las guerras y las dictaduras. 
Hay proyectos feministas, hay 
oportunidades de trabajo y eso 
no se da a conocer”, señaló 
Aybar.

Por su parte, Lorena Ávila 
explicó que vino de “Argentina 
con el Proyecto Espacio El 
Nuestro, sobre noticias que 
ocurren aquí para Argentina, Río 
Paraná surgió que viendo los 
argentinos que viven España, 
ya que muchos de ellos, 
emprenden y queremos contar 
noticias para ellos”. Respecto a 
la importancia de la tecnología 

y los medios digitales, Susana 
Rengel apuntó que “los medios 
digitales permiten tener más 
datos del público, creo que son 
un medio complementario a 
los generalistas”. Además, las 
ponentes señalaron que hay 
que adaptarse a las nuevas 
plataformas que permiten “dar 
cara a las noticias y entrevistas”, 
así como que tengan un mayor 
alcance.

La segunda mesa de la tarde, 
dedicada al ‘Periodismo 
Transnacional’ estuvieron 
presentes, a través de 
videoconferencia, Stephan 
Kippes, editor del Costa Blanca 
Nachrichten; y de manera 
presencial Laurence Lemoine, 
de Le Courrier d´Espagne. 
Durante el coloquio, Kippes 
señaló que “el objetivo de su 
medio es dirigirse a alemanes 
que viven en la Costa Blanca 
para explicarles las cosas que 
pasan en los municipios donde 
viven. Ejercemos de puente. 
Además, para muchos lectores 
somos una necesidad, tengo 
la sensación que lo que falta 
es información local del estilo 
de lo que pasa en la calle, lo 
que se va a construir en los 
municipios, en definitiva, la 
información que no encuentras 
en un medio nacional”. Por 
su parte, Laurence Lemoine 
apuntó que “lo mejor que te 
puede pasar como periodista 
es sacar el máximo de donde 
estés. Lo cierto es que no 
me veía trabajando como 

periodista, con los años, 
muchos medios me han abierto 
las puertas, incluso me han 
llamado de medios extranjeros 
para hablar en francés sobre 
noticias de España” y añadió 
que “no es lo mismo hablar a 
los de tu país de origen que a 
los de España. Podemos ser un 
referente para nuestros países, 
pero no podemos competir 
con un periodista español que 
se haya criado aquí. Aunque es 
cierto que tenemos un papel 
importante porque a la gente le 
gusta leer sobre España en su 
idioma natal”.

Durante esta segunda mesa, 
se proyectó una entrevista con 
el periodista de La Stampa, 
Francesco Oliva, en la que 
señaló que para poder ejercer 
bien el periodismo hay que 
conocer la idiosincrasia del 
lugar. “La Comunitat tiene 
muchos aspectos interesantes 
para un periodista: tiene 
elementos típicos españoles 
y, al mismo tiempo, elementos 
propios mediterráneos. 
Debemos encontrar esta 
peculiaridad y entender las 
características propias de 
la Comunitat, su dinámica 
política, social, cultural, para 
poder explicarla bien”. 

La última mesa redonda 
de la tarde, ‘Perspectivas 
Globales, Raíces Locales: 
Presente y Futuro de la 
comunicación en la CV’ 
estuvo compuesta por Tamara 

Gil, periodista valenciana de la 
BBC en Londres, y por Elena 
García Palagyi, licenciada en 
periodismo de origen Húngaro. 
“La mejor forma de aprender 
a ser periodista es siendo un 
periodista local, es allí donde 
me enseñaron de qué se 
trataba este oficio. 
La base que se obtiene siendo 
periodista local te sirve acabes 
donde acabes, en España o 
en China”, señaló Tamara Gil. 
Por su parte, Elena García, 
tras comentar alguna de sus 
experiencias iniciales en su 
incipiente carrera periodística, 
apuntó que “el periodismo 
es algo muy personal y, por 
supuesto, influye la herencia 
cultural que tienes, de donde 
vienes o donde te has criado 
en la forma de practicarlo”.

Este primer encuentro de 
Periodistas Migrantes, su 
vida en la Comunitat, fue 
clausurado por el director 
General de Diversidad, 
Stephane Soriano, quien 
agradeció a todos los 
presentes su implicación, su 
asistencia y dejó patente que 
“la Comunitat es una tierra muy 
diversa por los cuatro costados. 
Somos una ciudad atractiva 
y elegida por nuestro clima, 
las costas, la gastronomía. 
Además, la solidaridad y la 
acogida es uno de nuestros 
baluartes. Jornadas como esta 
demuestran el compromiso de 
la Generalitat con la diversidad 
y por las personas”.

I Foro Periodista Migrante: ‘La mejor forma de ser 
periodista es siendo periodista local ‘

COMUNICACIÓ



El Ayuntamiento de 
Rocafort ha elaborado unos 
calendarios anuales para 
los vecinos que quieran ir 
a recogerlo. Desde hace 
varios días, todo aquel que 
lo solicite, podrá pasar a por 
el de manera gratuita.

Recoge tu 
calendario 
para todo el 
año de Roca

ROCAFORT 
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El Ayuntamiento de Rocafort 
organiza, como todos los años, 
la tradicional San Silvestre 
desde Plaza de España. A las 
18 horas para los niños y a las 
20 horas para los adultos.

Participa en la 
San Silvestre 
el 28 de 
diciembre Así son las recetas de Navidad 

de À Punt

La televisión pública te invita 
a preparar estas deliciosas 
recetas desde casa de la 
mano de ‘La cuina de Morera’ 
con el chef Jordi Morera y la 
nutricionista Ana Sirvent

El programa La cuina de 
Morera empezó el pasado 
11 de diciembre, con una 
propuesta diaria con las 
recetas navideñas más 
deliciosas, saludables y 
creativas. 

Para conocer cuáles son las 

recetas que desde el equipo 
han seleccionado para 
inspirar a los espactadores 
más cocinillas de À Punt, os 
dejamos las recetas explicadas 
en nuestra sección de la web: 
www.lacanyadateguia.com

Si la idea es seguir el programa 

de la tele, sólo hay que 
preparar  por adelantado los 
ingredientes para cocinar en 
casa las siguientes propuestas 
al mismo tiempo que el chef 
Jordi Morera y la nutricionista 
Ana Sirvent nos lo muestran y 
explican por la pantalla.

La Televisión pública de A Punt te invita a 
preparar unas deliciosas recetas navideñas 



Ja està ací Nadal i La Colla 
d’À Punt vol que totes les 
valencianes i els valencians 
tinguen una felicitació 
nadalenca en forma de 
cançó. Enguany, Dj Butoni 
ens proposa una versió 
molt divertida del clàssic 
nadalenc de Mariah Carey 
All I want for Christmas is 
you amb els guanyadors del 
premi Butoni del FesTalent: 
Daniela Llobell i els Tiger 
Nuts. I és que, encara que 
semblen unes criatures 
dures, a Les Feretes també 
els agrada compartir Nadal 
amb la família i els amics.
FesTalent és el festival digital 
que ha organitzat La Colla 
en què han participat més 
de 100 xiquetes i xiquets 
entre sis i catorze anys 
cantant, ballant o tocant 
algun instrument. Entre les 
candidatures rebudes en 
FesTalent, els presentadors 
del format, Esteve Tortosa, 
del grup Auxili, i Marina 
Bolea, de Maluks, han triat 
les cinc que més els han 
agradat per a formar els 
equips (deu concursants en 
total) i les han apadrinades 
fins a la final. Durant 
aquests tres mesos, 
hem sigut testimonis de 
l’evolució dels finalistes a 
través de les xarxes socials 
i el web de La Colla. Hem 
vist com Marina i Esteve els 
han acompanyat durant el 
procés de preparació i els 

assajos fins a la gravació 
dels videoclips, que estan 
disponibles en el web de La 
Colla.
La setmana passada, a la 
final del FesTalent, el jurat 
format per Àrtur Martínez, 
Pepa Cases i Alba Castelló 
atorgaren el premi Butoni 
al grup de ball urbà Tiger 
Nuts i a la xiqueta d’Ondara 
(Marina Alta) Daniela 
Llobell. Aquest consistia 
en la participació en la 
felicitació nadalenca de La 
Colla, que ja està ací.
Daniela aporta la veu, 
que no té res a envejar a 
la de Mariah Carey. Així, 
ens regala la part més 
dolça de la cançó, amb 
uns meravellosos aguts 
que aporten brillantor 
musical a aquestes festes 
i que combinen amb la 
reconeixible interpretació 
de Dj Butoni, un duo que 
fa que aquest Nadal ballem 
i cantem al ritme de la 
tornada del tema, que ens 
recorda que “el que jo més 
vull és passar un bon Nadal 
amb tu”.
A més, podem veure en 
acció els Tiger Nuts, els 
altres guanyadors del 
premi Butoni del Festalent 
d’À Punt, que alegren 
el videoclip amb una 
coreografia nadalenca de 
ball urbà gravat al seu poble, 
Catarroja (Horta Sud). En 
aquesta peça audiovisual 

festiva tornen a demostrar, 
amb un vestuari roig que 
destaca a la plaça, una 
gran coordinació i capacitat 
grupal interpretativa.
Al videoclip no falta de 
res: neu, boles, arbres de 
Nadal, llums, disfresses, 
color roig i, per descomptat, 
molta música. Les Feretes 
no poden parar de moure’s: 
duen el ritme de les 
campanetes a les venes. 
Ens animen a acompanyar-
les aquests dies i celebrar 
les coses bones que ens 
aporten aquestes festes.
A la lletra, Daniela i DJ 
Butoni ens transporten a les 
taules que compartim amb 
les persones estimades a 
la vora de la llar, amb els 
moments especials que es 
viuen aquests dies. Això sí, 
l’artista d’Ondara canta a la 
part sentimental i emotiva, i 
recorda com és d’important 
compartir aquests dies 
amb les persones que 
més estimem. Mentrestant, 
Dj Butoni, fent honor a la 
seua personalitat, posa 
més èmfasi en el menjar: 
canta al putxero de la iaia, 
als torrons i a tota la gresca 
nadalenca.
Això sí, els dos ho tenen 
clar: el que més volen i 
desitgen és “passar un bon 
Nadal amb tu”. La nadala 
de DJ Butoni és només 
el tret d’eixida d’unes 
festes en què, com ja és 

habitual cada any, La Colla 
acompanya els menuts i 
menudes de la casa perquè 
gaudeixen al màxim de les 
vacances i el temps amb la 
família.
La Colla, amb els menuts 
per Nadal i al València 
Basket
A més, cada dia, a partir del 
23 de desembre, La Colla 
desperta la tele d’À Punt 
amb sèries i una pel·lícula 
familiar cada dia, de dilluns 
a diumenge, a partir de les 
7:00 h del matí. I el 5 de 
gener, esperarem l’arribada 
dels Reis d’Orient amb 
una programació especial 
a la televisió, on podrem 
veure els millors moments 
de FesTalent, ballar les 
cançons de DJ Butoni, estar 
amb Ses Majestats a la 
Cavalcada d’Alcoi, i moltes 
més sorpreses.
La Colla està de vacances 
de Nadal i necessita marxa! 
Per això, hem preparat 
festes i cites per a no 
parar. El 23 de desembre, 
acompanyarem el València 
Basket en el partit contra 
el Covirán de Granada. 
Atenció a la pausa entre les 
parts, perquè assistireu a la 
presentació en directe de la 
nova cançó de DJ Butoni 
Un bon Nadal amb tu, 
amb Daniela Llobell, Lucas 
García i Alisa Starova, 
finalistes de FesTalent. 
L’endemà, La Colla en Ruta 

viatja fins a Cocentaina 
(Comtat), amb els habituals 
jocs per a passar un matí 
divertit i musical amb 
l’actuació de La Banda de 
les Feretes i de Dani Miquel.
També acomiadarem l’any 
el 31 de desembre amb les 
tradicionals campanades 
infantils de La Colla, 
enguany des de l’Eliana 
(Camp de Túria) i amb 
l’animació de Laia i Pau, 
La Banda de Les Feretes i 
Tin Robots amb les seues 
versions de The Beatles.
Arrancarem el 2024 
amb el Festival Feretes 
i Cançonetes, que se 
celebrarà el dia 3 de gener 
al Palau de la Música de la 
ciutat de València. Serà una 
altra oportunitat per a veure 
sobre l’escenari Dj Butoni i 
els finalistes de FesTalent.
Totes aquestes cites també 
han de deixar temps per 
a anar a Expojove de 
València, a ExpoNadal 
d’Alacant i a la Fira de l’Oci 
de la Infància i la Joventut a 
Castelló de La Plana. A tots 
aquests llocs, La Colla ha 
preparat activitats variades, 
actuacions i sorpreses per a 
grans i menuts.
El 5 de gener, À Punt emetrà 
de vesprada un especial 
amb totes les cançons de 
Butoni, i retransmetrà de la 
Cavalcada de Reis d’Alcoi i 
un programa amb els millors 
moments de FesTalent.

La Colla felicita les festes de Nadal amb FesTalent i Dj Butoni
NADAL
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La EGM Fuente del 
Jarro Asivalco ha abierto 
inscripciones para sus 
cursos de idiomas dirigidos a 
empresarios y trabajadores, 
de cara al primer trimestre de 
2023. 

Cursos de 
idiomas en la 
EGM Fuente 
del Jarro

INDUSTRIA

La Federación de Parques 
Empresariales de la Comunitat 
Valenciana, Fepeval, en 
colaboración con el Ivace y 
Cosital Valencia, celebraron 
recientemente en la sede 
de la EGM Fuente del Jarro, 
Paterna, una sesión formativa 
dirigida a técnicos municipales 
de toda la provincia para 
dar a conocer en municipios 
con áreas empresariales la 
importancia de aplicar la Ley 
14/2018 de Áreas Industriales 

de la Comunitat Valenciana. 
La sesión, desarrollada en 
formato presencial y online, ha 
contado con la participación 
del presidente ejecutivo de 
Fepeval, Diego Romá; el 
Jefe del área de Soporte en 
el Instituto Valenciano de 
Competitividad Empresarial, 
Ivace, Julio Delgado; el 
vicepresidente de Cosital 
Valencia y vicesecretario del 
Ayuntamiento de Riba-roja de 
Túria, José Luis Serrano, junto 

con Luis Alonso de Armiño, 
técnico del Ayuntamiento de 
Riba-roja de Túria. Diego Romá 
ha realizado una radiografía 
de la situación general de las 
áreas empresariales de la 
Comunitat, señalando que el 
90% no cuenta con una entidad 
gestora, lo que supone no tener 
un interlocutor válido para 
tratar con la administración 
pública. 

“Ello comporta múltiples 

problemas, como falta de 
mantenimiento e incluso 
condiciones indignas para 
trabajadores que provocan 
fuga de talento y de inversión 
privada”, ha señalado. Frente 
a este panorama ha destacado 
que “la Ley 14/2018 de Áreas 
Industriales, junto al esfuerzo 
inversor del Ivace, suponen 
un revulsivo y un caso único 
y de privilegio de la Comunitat 
Valenciana respecto a otras 
regiones”.

Fepeval, Ivace y Cosital ayudan al conocimiento de la 
Ley de Áreas Industriales y creación de EGM en Valencia

Apymep y Patronato 
Intermunicipal Francisco 
Esteve colaboran en materia 
de responsabilidad social 
empresarial. Ambas entidades 
sin ánimo de lucro firman 
un convenio para potenciar 
mediante iniciativas conjuntas 
algunos de sus fines sociales.

APYMED y 
Patronato 
colaboran juntos

La Diputació de València destinarà 
més d’un milió d’euros a la renovació 
integral de la senyalització horitzontal 
i l’abalisament de les carreteres de 
la demarcació Bétera-Serra, amb 
l’objectiu de millorar la seguretat. 
L’àrea d’Infraestructures que dirigix 
la vicepresidenta segona, Reme 
Mazzolari, ha posat en marxa la 
licitació d’un projecte que compta 
amb un pressupost de 1.181.000 
euros i que contempla diferents 
actuacions en les carreteres de la 
demarcació.

En paraules de Mazzolari, “estes 
obres són tan importants com 
qualsevol altra que realitzem amb 
la finalitat de reforçar la seguretat 
viària en la nostra xarxa provincial, la 
qual té prop de 2.000 quilòmetres de 
carreteres, ja que es tracta de renovar 

una senyalització la visibilitat de la 
qual i bon estat és imprescindible per 
a facilitar la conducció als usuaris”.

La demarcació Bétera-Serra és una 
de les sis en les quals es dividix l’àrea 
de Carreteres de la Diputació, i inclou 
vies que connecten municipis com 
València, Manises, Riba-roja, Bétera, 
Serra, Benaguasil, Gàtova, Sagunt, 
Massamagrell, Puçol i Rocafort, entre 
altres. “Són traçats molt utilitzats tant 
pels habitants d’estos municipis com 
per persones que es desplacen a 
estos zones els caps de setmana 
i períodes vacacionals, i també 
en eixides puntuals que inclou un 
nombre elevat de ciclistes”, explica 
la responsable de Carreteres.

Actuacions en diferents carreteres

Les obres que ixen a licitació 
inclouen la renovació de bandes, 
fletxes, símbols i lletres en totes les 
carreteres de la demarcació, així 
com la millora de la senyalització 
horitzontal ja existent en vorades de 
glorietes i illetes i ramals de totes les 
vies de titularitat provincial en esta 
demarcació que abarca municipis de 
l’Horta i part del Camp de Túria i el 
Camp de Morvedre.
També estan incorporats altres 
treballs com la instal•lació de bandes 
transversals d’alerta en la CV-311, 
en concret en l’accés a Tendetes 
des d’Alboraia, i la renovació de la 
senyalització vertical existent i la 
col•locació d’elements nous en la 
mateixa carretera. Al mateix temps, 
es durà a terme la reposició de 
panells direccionals en altres vies 
com la CV-334, la CV-328 i la CV-331.

La Diputació renovarà la senyalització horitzontal de les carreteres de Bétera-Serra
COMUNICACIONS  
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El director general de Información 
Sanitaria, Calidad y Evaluación, 
Juan Manuel Beltrán, ha destacado 
el uso de la tecnología y la 
inteligencia artificial en los proyectos 
presentados al concurso ‘Jo Innove 
2023’ “con el fin de agilizar y mejorar 
la gestión sanitaria”.

Beltrán ha realizado estas 
declaraciones en el acto de la 

entrega de premios de la segunda 
edición del concurso de ideas ‘Jo 
Innove’, que organiza la Fundación 
para el Fomento de la Investigación 
Sanitaria y Biomédica de la 
Comunitat Valenciana (FISABIO) y la 
unidad de Innovación e Investigación 
del departamento de salud de 
Xàtiva-Ontinyent. El objetivo de este 
concurso es promover la cultura 
de la innovación entre el personal 

de este departamento de salud, 
dando visibilidad a la experiencia del 
personal sanitario y fomentando las 
buenas prácticas.  

Según Beltrán, un rasgo muy 
destacable de este concurso 
es que “las ideas innovadoras 
son aportadas por profesionales 
sanitarios de este departamento 
que, en su contacto directo con el 

sistema sanitario y con los pacientes, 
detectan necesidades no cubiertas y 
áreas de mejora, y dan un paso al 
frente para proponer soluciones”. 
“Ese nivel de compromiso - ha 
continuado Beltrán -, es el mejor 
sello de calidad de nuestro sistema 
sanitario, porque es el único que 
puede garantizar que alcancemos 
una sanidad verdaderamente eficaz 
y equitativa al alcance de toda 

nuestra ciudadanía”.

Asimismo, el director general ha 
resaltado que “las ideas propuestas 
están alineadas con algunas de las 
líneas de acción estratégicamente 
prioritarias para la Conselleria de 
Sanidad, como reducir el tiempo 
de lista de espera diagnóstica o la 
involucración activa del paciente en 
su propia salud”.

Assemblea de l’EGM 
del parc empresarial de 
l’aeroport de Manises

La vesprada del dilluns, 
al Saló de Plenaris 
de l’Ajuntament de 
Manises, s’ha celebrat 
l’assemblea de l’Entitat 
de Gestió i Modernització 

(EGM) polígon del parc 
empresarial polígon de 
l’aeroport de Manises. 
Es tracta d’una reunió 
amb el teixit empresarial 
maniser, per a treballar de 
manera conjunta pel seu 
creixement.

Assemblea de l’EGM del Parc Empresarial de l’aeroport de Manises 

El director general de Calidad destaca el uso de la 
tecnología y la inteligencia artificial para agilizar la gestión

SANITAT 

La campaña de Navidad 
que ha lanzado el 
Ayuntamiento de Paterna, 
a través de la Concejalía de 
Comercio, viene este año 
cargada de sostenibilidad 
con el reparto de 2.000 
plantas de Flor de Pascua 
y 18.000 bolsas de papel, 
así como el reciclado de 

papel de regalo de años 
anteriores en los más de 
200 establecimientos de 
la localidad que se han 
adherido. 

En este sentido, los 
vecinos de Paterna 
que realicen compras 
navideñas superiores 

a 20 euros en los 
establecimientos de la 
ciudad adheridos a la 
campaña podrán recoger 
una Flor de Pascua 
presentando su tiquet de 
compra en la Oficina de 
Turismo, ubicada en el 
Edificio de la Cordà “Pepín 
Damián”. Asimismo, 

esta campaña comercial 
acogerá el Trenecito de 
la Navidad que saldrá 
desde la Replaceta de 
la Plaza del Pueblo para 
que se diviertan los más 
pequeños de la ciudad 
con la recogida de tiquet 
de preferencia en los 
comercios.

PATERNA   
El comercio de Paterna repartirá 2.000 plantas y 18.000 bolsas de papel

MANISES 



La Ciutat de les Arts i les 
Ciències ofrece también 
durante las fiestas navideñas la 
posibilidad de regalar entradas 
para obsequiar a familiares o 
amigos con visitas al Museu de 
les Ciencies, para el Hemisfèric 
y también al Oceanográfic 
cualquier día del año. 

Se trata de tarjetas ‘regalo’ que 
incluyen entradas para visitar 
todo el complejo -el Museu de 
les Ciènces, el Hemisfèric y el 
Oceanogràfic- o bien el Museu 
de les Ciències y el Hemisfèric.

La principal ventaja de esta 
tarjeta es que se compra sin 
fecha de visita y la persona 
que la recibe puede visitar las 
instalaciones de la Ciutat de 
les Arts i les Ciències el día que 
elija hasta el 31 de diciembre 

de 2024.  

Entre las novedades del Museu 
de les Ciències, destaca la 
exposición ‘La Ciencia de 
Pixar’, hasta el 10 de marzo 
de 2024, y en el Hemisfèric el 
ciclo ‘Tardes de Pixar’, todos 
los sábados a las 18.00 horas, 
hasta el 23 de marzo, con la 
proyección de algunas de 
las mejores películas de la 
compañía. 

Otra de las modalidades 
de tarjeta es el pase regalo 
anual  ‘Amigos de la Ciutat’ 
-con acceso ilimitado a todo 
el complejo- y ‘Amigos de la 
Ciencia’ -del Museu de les 
Ciències y el Hemisfèric- que 
permiten la entrada a estos 
edificios todas las veces que 
se quiera durante un año.

Regala entradas para la Ciutat 
de les Arts i les Ciències 
válidas para todo 2024

L’objectiu és conscienciar 
sobre la importància de no 
fomentar rols de gènere en la 
infància

L’Ajuntament de l’Eliana, en 
col·laboració amb el Consell 
de les Dones, ha llançat una 
campanya per a promoure 
un consum responsable i 
no sexista de joguets durant 
aquests dies de Nadal. 
Aquesta acció va dirigida a 
la ciutadania en general, i es 
distribuirà també en tots els 
centres educatius del municipi.

L’objectiu que persegueix 
és conscienciar sobre la 
importància que té no fomentar 
rols de gènere en la infància i 
informar sobre la repercussió 
que tenen la tipologia dels 
jocs, que poden desencadenar 
prejudicis i promoure la 
desigualtat de gènere en el 
futur. 

Així mateix, la regidoria de 
Polítiques d’Igualtat s’ha adherit 
a la campanya del Ministeri de 
Consum  #SéMásJuguete, que 
busca difondre les diferents 
habilitats i competències que 
poden desenvolupar els i les 
menors durant el joc. 

El potencial pedagògic 
de jugar es redueix quan 
l’elecció de materials es veu 
limitada pels estereotips 
sexistes, que impedeixen que 
els xiquets desenvolupen 
habilitats associades a joguets 
tradicionalment femenins i 
viceversa.

Campanya nadalenca de consum no 
sexista de joguets a l’Eliana
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En Godella: Éxito de los talleres de empleo 
ofrecidos por la Agencia de Empleo

En las últimas fechas se han 
desarrollado dos nuevos 
talleres ofrecidos desde la 
Agencia de Empleo a través 
del Consorcio Pactem Nord.

Las personas inscritas han 
tenido la oportunidad de 
aprender y desarrollarse 
gracias a los talleres en 
los que han aprendido a 
realizar gestiones online para 
el empleo y enfrentarse a 
entrevistas con éxito.

La Navidad se 
vive en Godella 
José María Musoles
Alcalde de Godella

Las Navidades ya asoman en 
el calendario y en Godella 
buscamos que toda la 
ciudadanía pueda disfrutar 
de estos días gracias a las 
actividades que promovemos 
desde el Consistorio.

Las fiestas navideñas son 
un momento importantísimo 
del año por lo que implican. 
Amistad, familia, alegría, 
ilusión… son conceptos que 
se asocian a las Navidades 
y que queremos fomentar 
entre nuestra población.
Por ello, desde el actual 
Ayuntamiento hemos puesto 
especial énfasis en crear 
una programación abierta 
a todos los vecinos, ya 
que todos deben disfrutar 
con actividades y eventos 
pensados para ellos.
La exposición de Playmobil 
que se podrá disfrutar del 14 

de diciembre al 6 de enero 
en la sala de exposiciones 
de Villa Eugenia, la Feria 
de Comercio Local o la 
actuación del cantante 
Francisco serán los platos 
fuertes de una programación 
en la que los niños tendrá 
gran protagonismo.

La entrega de las cartas a 
los Reyes Magos, del 3 de 
enero, el monólogo de Jesús 
Manzano, del 4 de enero, o 
la Cabalgata de Reyes, de la 
tarde del 5 de enero, serán 
otros de los eventos que no 
os podéis perder.

OPINIÓ
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Gràcies per la vostra col·laboració!


